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ACTA DE LA JUNTA DE FACULTAD CELEBRADA EL DÍA 04 DE ABRIL 

DE 2024 (Acta nº 212) 

 
Relación Asistentes 
D.ª María Álvarez de Sotomayor Paz 
 
D.ª Ana María Cameán Fernández 
D.ª Mercedes Cano Rodríguez 
D. Isidoro Caraballo Rodríguez 
D.ª Olimpia Carreras Sánchez 
D.ª Angélica Castaño Navarro 
D.ª María Isabel Domínguez Leal 
D.ª Ana María Espinosa Oliva 
D.ª Inmaculada Fernández Fernández 
D.ª Carmen Ferrero Rodríguez 
D. Manuel Galán Vioque 
D. Pablo García Miranda 
D.ª Inmaculada Gayte Delgado 
D. Rafael González Albaladejo 
D. Marcos Aurelio González Álvarez 
D.ª María Luisa González Rodríguez 
D. Daniel Gutiérrez Praena 
D. Francisco José Heredia Mira 
D. José Miguel Hernández Hierro 
D.ª Dolores Hernanz Vila 
D.ª María Dolores Herrera González 
D.ª Ángeles Mencía Jos Gallego 
D. Alfonso Mate Barrero 
D.ª Julia Morales González 
D.ª María Teresa Morales Millán 
D.ª María del Mar Orta Cuevas 
D. Jaime Oviedo López 
D.ª María José Peral Rubio 
D.ª Concepción Pérez Guerrero 
D. Antonio M. Rabasco Álvarez 
D. Ignacio David Rodríguez Llorente 
D. Rafael Ruiz de la Haba 
D.ª Rocío Ruiz Laza 
D.ª Susana Sánchez Fidalgo 
D.ª Marina Sánchez Hidalgo 
D.ª Cristina Sánchez-Porro Álvarez 
D.ª Elena María Talero Barrientos 
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D.ª Margarita Vega Holm 
D. José Fernando Vidal Barrero 
D.ª María José Bautista Llamas 
D.ª María del Carmen Monedero Perales 
D.ª María del Carmen Sánchez González 
D. Antonio Zurita Carrasco 
D.ª Alicia Gómez Garrido 
D. Daniel Martín Peña 
D.ª Yaiza María Vela Malmagro 
D.ª Rosa Baena Casado 
D. José Manuel Campón Miranda 
D.ª Soledad Peña Delgado 
D.ª Rosa Pimenta Ruiz 
D.ª Mercedes Ramos Gómez 
D.ª Clara Eugenia Rodríguez Jiménez  
 
D. Antonio Ramos Carrillo 
 
Excusan su ausencia  

D. Pablo José García Murillo 

D. Fernando Iglesias Guerra 

D.ª Silvia Pichardo Sánchez 

D.ª Dolores Marta Hoyos Jiménez 

D.ª María José Jara Palacios 

D.ª Mercedes Méndez León 

 

 

En el Salón de Grados de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Sevilla, 

siendo las 12:30 horas del día 04 de abril de 2024 y en segunda convocatoria, se reunió la 

Junta de Facultad en Sesión Ordinaria, con la asistencia de las señoras y señores que se 

relacionan, miembros de la Junta de Centro, actuando como Secretario el Profesor Dr. D. 

Antonio Ramos Carrillo. 

 

Punto Primero: Lectura y aprobación, si procede, del Acta anterior (N.º 211). 

Tras ser haber sido enviada previamente a todos los miembros de Junta de 

Facultad, el acta fue aprobada por asentimiento. 
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Punto Segundo: Informe de la Sra. Decana. 

D.ª María Álvarez de Sotomayor Paz dividió su intervención en los apartados que 

siguen: 

Felicitaciones 

Felicitó a D. Antonio M. Rabasco Álvarez, catedrático de Farmacia y Tecnología 

Farmacéutica, por su nombramiento como vocal de docencia e investigación del Consejo 

General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos. 

También a D.ª Eugenia Luisa Rodríguez Romero, recién egresada del Grado en 

Farmacia y actualmente investigadora en formación en el departamento de Farmacología 

por la concesión del Premio Maestranza al mejor expediente. 

Universidad de Sevilla 

Continuó explicando que se había recibido un correo del Vicerrectorado de 

Investigación en el que se instaba colaboración para lograr que la Universidad de Sevilla 

obtenga el sello HRS4R establecido por la Comisión Europea, y que era un requisito para 

que, entre otras cosas, nuestra Universidad pueda concurrir a determinadas convocatorias 

de proyectos. 

Según expuso el Vicerrector de Investigación, el proceso requería de una recogida 

de opinión de los investigadores de la institución para elaborar un análisis de debilidades y 

fortalezas y un plan de acción. Para que la propuesta sea admitida por la Comisión 

Europea, la muestra debe ser representativa y suficiente, por lo que es importante que 

colaboremos todos en contestar la encuesta. Son importantes las respuestas de todos los 

investigadores, desde los predoctorales a los líderes de grupos y proyectos, por lo tanto, 

animó también a los investigadores de cada departamento y grupo de investigación a 

participar. La encuesta es concienzuda y solicitó también aportación de propuestas 

cuando tengamos algún comentario constructivo que aportar, por esta razón, toma unos 

cuarenta minutos responderla.  

Pidió pues la colaboración a los asistentes para que la completasen. 
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LOSU 

Informó que se prorrogaba un año la fecha límite para la aprobación de nuevos 

estatutos y también la aplicación de los programas de atracción de talento pendientes de 

financiación.  

“Las universidades públicas tendrán un plazo máximo de tres años, a contar desde 

la entrada en vigor de esta ley orgánica, para aprobar los nuevos Estatutos y constituir el 

nuevo Claustro y Consejo de Gobierno, de acuerdo con los preceptos de esta ley orgánica” 

(se aprobó en marzo de 2023, hasta marzo de 2026). Todavía, dijo, esta modificación está 

en el Senado. 

Nueva directiva comunitaria estudios de Farmacia 

Explicó la señora Decana el proyecto de nueva Directiva europea para los 

requerimientos formativos de varias profesiones sanitarias, entre las que está Farmacia. 

Este borrador ya había pasado el filtro de la Comisión Europea y estaba en el trámite del 

Parlamento europeo y del Consejo de Europa. No se prevén cambios en dicho proceso y la 

fecha prevista para su aprobación es mayo. Luego habrá dos años para su trasposición al 

ordenamiento español. 

Los cambios son: 

• “Anatomía, fisiología, patología y fisiopatología y terminología médica” en 

lugar de “Anatomía, fisiología y terminología médica”. 

• Añadir a la tecnología farmacéutica la tecnología biofarmacéutica. 

• Inclusión de: 

o Genética y farmacogenómica. 

o Inmunología. 

o Farmacia Clínica. 

o Atención Farmacéutica. 

o Farmacia Social. 

o Salud pública incluyendo epidemiología. 

o Práctica Farmacéutica. 

o Economía de la Salud y farmacoeconomía. 
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La Conferencia de decanos de Facultades de Farmacia está atenta a estos cambios, 

para que, junto a otras demandas como la presencialidad del Grado, se reflejen 

adecuadamente en una orden CIN que regule los estudios de Farmacia. 

En este sentido, alguna organización como la Sociedad Española de Vacunología, se 

ha dirigido a todos los decanos de facultades sanitarias en España, solicitando la 

implantación de una asignatura optativa, Vacunología. Esta comunicación ha llegado hace 

pocos días y la señora Decana entendía que se valorará conjuntamente. 

50 aniversario 

Entre la programación de los actos del 50 aniversario, en estos meses se han 

llevado a cabo las siguientes actuaciones: 

- Premio al logo del 50 aniversario de la Facultad de Farmacia, siendo 

galardonado D. Alfonso Sánchez Lara. 

- Encuentro Liderazgo y Talento femenino en el sector farmacéutico. 

Organizado junto a Bidafarma y que contó con la asistencia de la facultad de Farmacia. 

Participaron Dª Rosa Casado Mejía, directora de la Unidad para la Igualdad de la 

Universidad de Sevilla; Dª Regina Serrano Ferrero, delegada territorial de Sevilla de la 

consejería de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía; D.ª Manuela Villena López, 

gerente de la Fundación Bidafarma; D.ª Matilde Sánchez Reyes, secretaria del Consejo 

Rector de Bidafarma y presidenta de FEDIFAR; Dª Macarena Pérez Ruiz, vicepresidenta del 

Colegio Oficial de Farmacéuticos de Sevilla; D.ª Sandra Flores Moreno, Jefa de Unidad de 

Gestión Clínica Farmacia del Hospital Universitario Virgen del Rocio de Sevilla; Dª María 

Rojas Madero, European Quality Person for Pharmacovigilance. Pharmalabel23; Dª Paula 

Castro, secretaria de la Federación de Estudiantes de Farmacia; y la señora Decana de la 

Facultad de Farmacia. 

- Conferencia: “Que no te den gato por hialurónico, con D.ª Gema Herrerías y 

D.ª Marian García (boticaria García), que fue un gran éxito de acogida pues se llenó el aula 

1. 
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Divulgación 

- En torno al día de la mujer y la niña en la Ciencia, el 11 de febrero, la 

Facultad participó con una actividad Mujer Salud y Ciencia que presentó póster de varias 

científicas realizados también por otras profesoras. Participaron: D.ª Rocío Martínez de 

Pablos, D.ª Rocio Talaverón Aguilocho, D.ª Ana Mª Espinosa Oliva, D.ª Rocío Ruiz Laza, D.ª 

Marina González Ramírez, D.ª Marta Gallardo Fernández, D.ª Marina Sánchez Hidalgo, D.ª 

María Álvarez de Sotomayor Paz, D.ª Cristina Sánchez Porro, D.ª Alicia García Roldan, D.ª 

Laura Encabo Luque, D.ª María Paredes, D.ª Sara García Gil, D.ª Roció Muños García, D.ª 

Lucía Martín Banderas, D.ª Mónica Millan Jiménez, D.ª Josefa Alvares Fuentes, D.ª Mª 

Luisa Ojeda Murillo, D.ª Fátima Nogales Bueno, D.ª Olimpia Carreras Sánchez, D.ª 

Mercedes Cano Rodríguez y D.ª María José Peral Rubio.  

Se dieron a conocer las vidas de las siguientes científicas: Margarita Salas, Frances 

Oldham Kelsey, Marie Curie, Gertrude Belle Elion, Isabel Zendal, Audrey Smith, Maria 

Blasco, Maude Menten, Rebeca Gerschman y Josefa Barba-Gosé Flexner. 

 

Estudiantes 

informó la señora Decana que: 

- La semana que viene a esta Junta de Centro tendrá lugar el Salón del estudiante 

en el SADUS en Bermejales, y contará como siempre con una alta participación de la 

comunidad de nuestra Facultad. Dio las gracias a todos los que iban a colaborar. 

- Interfarmacia, torneo deportivo de Facultades de Farmacia tuvo lugar en la 

Universidad Complutense de Madrid del 29 febrero a 3 marzo. Añadió que nuestros 

equipos fueron ganadores en Baloncesto masculino y medalla de bronce en femenino. 

- 24 abril tendrá lugar Jornadas Bidafarma y 23 de abril los estudiantes de Master 

visitarán Bidafarma y los del Grado en Optica y Optometría han visitado el laboratorio LOA 

en tres turnos en los últimos jueves. 

- Jornada Farmasaludable el 6 de abril, organizadas junto con la iniciativa 

Saludable, y con el apoyo de Cantabria Labs. y el Colegio Oficial de Farmacéuticos de 
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Sevilla. 120 farmacéuticos inscritos y ya en marcha el curso microcredencial de este 

proyecto. 

- 2 Feb - Papel del óptico-optometrista en la vida laboral real. 

 

Orientación preuniversitaria 

Notificó D.ª María Álvarez de Sotomayor paz a los asistentes acerca de las visitas a 

la Facultad, y agradeció la colaboración de D. Antonio Ramos Carrillo, D.ª Elena Ogalla y 

D.ª Rocío Gutiérrez. Entre los centros que acudieron, estuvieron los siguientes:   22 Ene – 

Ribamar. 23 Ene - CES Ramón y Cajal. 31 Ene / 1 Feb / 12 Feb - CES Inmaculada. 12 Feb - 

Los Viveros 

También se hicieron visitas a centros: 8 Feb - VIII Feria Champagnat (fueron D.ª 

Cristina Sánchez-Porro, D. Rafael Ruiz de la Haba, D.ª Cristina Galisteo Gómez, D.ª Alicia 

García y D. Daniel Gutiérrez Praena). 8 Feb / 7 Mar / 4 Abr - Visita Laboratorio Oftálmico 

Andaluz, por D.ª Ventura Pérez Mira y alumnos del Grado en Óptica y Optometría. 

 

Calidad 

Comunicó que se había recibido el informe provisional de la renovación de la 

acreditación del Grado en Farmacia. De todos los criterios se alcanzaron parcialmente 4 y 

totalmente 3. A este informe se han hecho las alegaciones necesarias para que algunos de 

los aspectos que se consideren de necesaria subsanación, sean ya subsanados. Estos son:  

- Se debe mejorar el análisis de satisfacción del alumnado con la orientación 

académica y con la orientación profesional mediante indicadores válidos. 

- Se debe poner en marcha acciones para corregir la desviación en las tasas 

de eficiencia, graduación y abandono. 

- Se debe disponer de indicadores de satisfacción válidos de todos los grupos 

de interés 

- Se debe llevar a cabo acciones para que los indicadores de satisfacción 

publicados de todos los grupos de interés sean válidos. 
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En relación a esto, se debe insistir en la necesidad de responder a las encuestas de 

satisfacción con las titulaciones de todos PTGAS, PDI y estudiantes y a la respuesta de los 

estudiantes a las de satisfacción con la actividad del profesorado y de las asignaturas. 

Otros 

Notificó la Invitación de la Facultad de Farmacia a la VI Jornadas de Jóvenes 

Investigadores que se celebrarán el próximo día 23 de mayo de 2024 y de las I Jornadas 

Universitarias de Farmacovigilancia e Industria Farmacéutica en la Universidad de 

Granada, 5 y 6 de junio. 

 

Punto Tercero: Elecciones a representante de PDI en Comisión de Ordenación 

Académica y Reconocimiento de Créditos. 

La señora Decana María Álvarez de Sotomayor dio la entrada al punto 3 del Orden 

del Día. El profesor Antonio Rabasco Álvarez subió al estrado y tomó la palabra llevando el 

control de la secuencia de las elecciones como Presidente, y explicó el procedimiento. D. 

Antonio Ramos Carrillo, como Secretario de Centro, colocó la urna en la mesa y se 

proceióe a la votación quedando como sigue: 

Profesora Margarita Vega Holm: 30 votos. 

Profesora María José Jara Palacios: 14 votos. 

Profesor Manuel Galán Vioque: 3 votos. 

Votos en blanco: 1 

Quedando elegida la profesora Margarita Vega Holm como representante de PDI 

en Comisión de Ordenación Académica y Reconocimiento de Créditos. 

 

Punto Cuarto: Renovación de vacantes del Sector C en las Comisiones delegadas 

de Junta de Facultad. 

 

La señora Decana ofreció a los asistentes la lista como sigue: 
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Se aprobó por asentimiento. 
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Punto Quinto. Normas de Organización del Gabinete de Optometría y 

Contactología de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Sevilla. 

Habiéndose enviado previamente el texto de esta organización a los miembros de 

Junta de Facultad, las Normas de Organización del Gabinete de Optometría y 

Contactología de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Sevilla fueron aprobadas 

por asentimiento. 

 

Punto Sexto: Nombramiento de Director Técnico del Gabinete de Optometría y 

Contactología de la Facultad de Farmacia. 

La señora Decana propuso a los asistentes a la Junta de Facultad el nombramiento 

del profesor D. José María Sánchez González como Director Técnico del Gabinete de 

Optometría y Contactología de la Facultad de Farmacia. 

Se informa positivamente. 

 

Punto Séptimo: Comisión para la elaboración del Plan de Estudios del Master 

Universitario en Optometría Clínica y Contactología Avanzada (artículo 9 Reglamento 

General de Actividades Docentes). 

La señora Decana explicó que para la elaboración del proyecto del plan de estudios 

de una titulación oficial en un Centro se tiene que constituir una comisión específica, 

nombrada por la Junta de Centro. El 30% de los miembros de dicha comisión serán 

estudiantes del propio Centro. 

Esta comisión se proponía conformada de la siguiente forma: 

 

María del Carmen Monedero 
Perales 

Vicedecana de Calidad 
Departamento Farmacia y 
Tecnología Farmacéutica 

B 

Blanca Fernández del Pino Presidenta del COOA externo 

María José Bautista Llamas Área Óptica Dpto Física de la 
Materia Condensada 

B 

María del Carmen Sánchez 
González 

A 

José María Sánchez González A 

Esteban Moreno Toral Vicesecretario del COOA 
Departamento Farmacia y 

A 



04/04/2024                                                                                                                              JF 212                           
 

11 

 

Tecnología Farmacéutica 

Juan Ramón Lacalle Remigio Departamento Medicina 
Preventiva y Salud Pública 

A 

Alfredo Corell Almuzara Departamento Bioquímica 
Médica y Biología Molecular. 
Área de Inmunología 

A 

Rocío Ruiz Laza Departamento de Bioquímica y 
Biología Molecular 

A 

Antonio José León González Departamento de Farmacología A 

Estanislao Gutiérrez Sánchez Departamento de Cirugía. Área 
de Oftalmología 

B 

Francisco Javier Escamilla 
Jiménez 

Vicedecano de Infraestructuras 
y Equipamiento 

D 

Virginia Blasco Adame Estudiante Grado Óptica y 
Optometría 

C 

Leyddi Rubí Aguilar Sarmiento C 

Carmen Barea Jiménez C 

Carolina Crespo Cruz C 

Marta Barrera Lara C 

 

Se aprobó por asentimiento. 

 

Punto Octavo: Informe sobre horarios de clases en aula. Curso 2024-25. 

El señor Vicedecano de Ordenación Académica Alfonso Mate Barrero tomó la 

palabra y explicó a los asistentes el proceso y las características puntuales de los 

diferentes horarios, los cuales habían sido previamente a los miembros de Junta de 

Centro. 

Fueron aprobados por asentimiento. 

 

Punto Noveno: Sistema de Garantía de Calidad del Centro. 

9.1. Delegación en la Comisión de Garantía de Calidad de Centro de la aprobación 

de los Planes de Mejora de titulaciones y de centro. 

D.ª María Álvarez de Sotomayor tomó la palabra y expuso a los asistentes el 

porqué de tal delegación de este punto 9.1, motivaciones que giraban en torno a la fluidez 

y agilidad de los procesos. 

 

Se aprobó por asentimiento. 
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9.2. Modificación del Manual del Sistema de Garantía de Calidad del Centro. 

La señora Vicedecana de Calidad D.ª María del Carmen Monedero Perales tomó la 

palabra y puntualizó a los asistentes el Manual, el cual había sido remitido con antelación, 

y sus modificaciones. A saber: 

Se había procedido a la inclusión de la Comisión Académica del Máster en el 

Manual, teniendo en cuenta lo recogido en la memoria de verificación del Máster, que se 

aprobó en 2023. 

Se había modificado una errata en el número de componentes de la Comisión de 

Ordenación Académica y Reconocimiento de Créditos (COARC). 

Se había actualizado el profesorado de la Facultad teniendo en cuenta la 

distribución por categorías. 

Se aprobó por asentimiento. 

 

Punto Décimo: Colaboradores Honorarios 2024-25. 

La señora Decana expuso los Departamentos que habían enviado la propuesta de 

asistentes honorarios del curso 2024/24. 

Se aprobó por asentimiento. 

 

Punto Undécimo: Profesorado.  

11.1.  Propuesta de dotación de plazas. 

Fueron las que siguen: 

•Solicitud de una plaza para promoción mediante concurso de Profesor Titular de 

Universidad, a favor de D. Antonio José León González, a propuesta del Departamento de 

Farmacología. 

•Solicitud de una plaza para estabilización de investigadores mediante concurso de 

Profesor Permanente Laboral, a favor de D. Antonio Jesús Boza Serrano, a propuesta del 

Departamento de Bioquímica y Biología Molecular. 
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•Solicitud de una plaza para estabilización de investigadores mediante concurso de 

Profesor Permanente Laboral, a favor de D.ª María Manfredi Lozano, a propuesta del 

Departamento de Bioquímica y Biología Molecular. 

Petición de plazas al Rectorado por necesidades docentes: 

•Solicitud de tres plazas de Profesor Ayudante Doctor, a propuesta del 

Departamento de Química Analítica. 

11.2. Modificaciones del Plan Docente. Curso 2023-24. 

El Departamento de Física de la Materia Condensada comunicó la modificación del 

Plan de Asignación Docente en las siguientes asignaturas: Visión Binocular y Rehabilitación 

Visual y Contactología II. 

 

Punto Duodécimo: Asuntos de trámite. 

No hubo. 

 

Punto Decimotercero: Ruegos y preguntas. 

La profesora Rocío Ruiz Laza preguntó acerca de un problema con las hormigas en 

su Departamento. El Vicedecano de Infraestructuras D. Javier Escamilla Jiménez contestó 

que se daría aviso al control de plagas. 

También se debatió sobre la necesidad de que la docencia compartida para evitar 

problemas sobrevenidos. Es importante que la hoja de firmas esté bien hecha. 

 

 

Se levanta la sesión cuando son las 14:00 horas del día cuatro de abril de 2024, de 

todo lo cual como Secretario certifico. 

 

 
VºBº 

LA DECANA 


